

Choses vues

# La rivière Arambo et les caniveaux transformés en dépotoirs



La rivière Arambo...



... et les caniveaux de Derrière-l'Assemblée nationale transformés en dépotoir malgré...



... la présence des bacs à ordures à proximité des commerces.

**F-K-O.M**  
Libreville/Gabon

*Habitants et commerçants du quartier Derrière-l'Assemblée nationale préfèrent jeter les ordures dans ce cours d'eau et dans les canalisations, malgré la présence des bacs à ordures à proximité.*

**L'INCIVISME** des habitants de certains quartiers de Li-

breville et ses environs laisse parfois sans voix. Il est difficile de comprendre ou d'expliquer les agissements de ces citoyens, acteurs principaux de l'insalubrité de leur environnement immédiat. C'est le cas des habitants du quartier appelé Derrière-l'Assemblée nationale, dans le 2e arrondissement de Libreville. Il suffit d'y faire un tour pour constater les comportements inciviques qu'ils affichent.

En effet, de ce côté de Libreville se trouve un petit marché, un supermarché et une alimentation de proximité pour les riverains. Mais la présence de ces espaces commerciaux n'est pas sans conséquence sur la propreté dudit quartier. Là-bas, les ordures sont déversées dans la nature au vu et au su de tout le monde, en dépit des efforts consentis par la société Averda qui, depuis son installation, essaye de résoudre

progressivement l'équation de l'insalubrité inquiétante de notre capitale. Malgré les bacs à ordures situés à proximité de part et d'autre du petit marché et dans tout le quartier, les commerçants exerçant en ces lieux préfèrent déverser leurs ordures et toutes sortes de déchets dans la rivière Arambo et les caniveaux, transformant ainsi le cours d'eau et ces ouvrages en dépotoirs.

Actuellement, un tas d'immondices s'est formé dans cet affluent de l'océan Atlantique, dégageant des odeurs nauséabondes auxquelles semblent s'être habitués les riverains. Il en est de même des canalisations envahies de détritus, alors qu'elles sont censées faciliter le drainage des eaux. L'arrivée imminente des grandes averses, souvent à l'origine des inondations, fait craindre le pire.

Mais les opérateurs économiques ne sont pas les seuls à blâmer, dans la mesure où les habitants de la zone et les passants ont également adopté ces mauvais comportements, en faisant de ce bassin versant une poubelle. Cette situation est d'autant plus entretenue, que les autorités font montre d'impuissance pour dissuader les responsables de cette pollution préjudiciable à la santé des populations.

## Œuvre de bienfaisance

### Le réseau des jeunes pour la culture de la paix au chevet de l'ONG Micone

**LBON**  
Libreville/Gabon

CONSCIENT de ce que la jeunesse, plus que par le passé, est l'épicentre, mieux l'acteur incontesté de la promotion d'une véritable paix durable, le Réseau panafricain des jeunes pour la culture de la paix a mis à profit la célébration de la journée internationale de la paix, pour manifester sa solidarité au centre d'accueil de l'ONG Micone, situé à Kinguélé, dans le troisième arrondissement. Cet acte consistait à remettre aux pensionnaires de cet orphelinat des produits de première nécessité et des denrées alimentaires. Un acte de générosité très appréciée par la responsable de l'ONG Micone, qui accueille des orphelins et des nécessiteux. Affectueusement appelée maman Julie, elle n'a pas manqué d'exprimer sa gratitude à l'endroit des donateurs, tout en souhaitant voir d'autres organismes se manifester afin de soulager, un temps soit peu, les difficultés rencontrées au quotidien par ses pensionnaires. Non sans lancer un appel à l'endroit des pouvoirs publics pour une assistance plus accrue. Le représentant du Secrétaire permanent du Réseau panafricain des jeunes, Gildas Ngomba Ngomba a, pour sa part, rappelé le fondement de son mouvement, à savoir la promotion de la paix. "Sans la paix, on ne peut rien faire (...)", a-t-il soutenu devant une assistance venue nombreuse,



Photo : Adjiaï NTOUTOUME

La responsable du centre d'accueil de l'ONG Micone, Maman Julie réceptionnant le lot des mains de Gildas Ngomba Ngomba.



Photo : Adjiaï NTOUTOUME

Les enfants exprimant leur joie après la réception du don.

avant de lancer un vibrant appel à la fraternité et à l'union pour "vaincre l'ennemi". Reconnaisant toute la force de la jeunesse en tant qu'ac-

teur de changement et de développement, le Réseau panafricain des jeunes pour la culture de la paix, créé à l'issue du Forum panafricain de décembre 2014 à Libre-

ville, a pris une part active, le 21 septembre dernier, avec le soutien de la Fondation

Omar Bongo Ondimba, à la célébration de la dernière journée internationale de la

paix, placée sous le thème: "Partenariat et dignité pour tous."

### Rectificatif

#### Agli et non Averda

DANS la rubrique "Piéton" parue dans notre édition d'hier, nous avons par erreur écrit que le nettoyage du talus de Nzenz-Ayong avait été effectué par la société Averda, alors qu'il s'agissait plutôt de l'Association gabonaise de lutte contre l'insalubrité (Agli). Toutes nos excuses aux intéressés et à nos lecteurs.



## Du crédit à la hauteur de vos Ambitions !

Fonctionnaires - Main d'oeuvre non permanente



Financez vos projets jusqu'à hauteur de 10 000 000 F CFA grâce aux crédits FINAM.

Disponible en 72 Heures

Rendez-vous dans nos différentes agences !

NOS AGENCES		
LIBREVILLE		
AGENCE CENTRE VILLE	AGENCE NKENBO	AGENCE NZENZI AYONG
AGENCE PETIT-PARIS	AGENCE OWENDO	AGENCE OKALA
AGENCE PKB	AGENCE LALALA	AGENCE UOB
PROVINCES		
AGENCE PORT GENTIL (1)	AGENCE PORT-GENTIL (2)	AGENCE MOULA (très bientôt)
AGENCE FRANCEVILLE	AGENCE LAMBARENE	
AGENCE OYEM	AGENCE MOANDA (très bientôt)	